

Sumario

No. 210/Miércoles 31 de octubre de 2012/"Año 54 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Brasil y África en la cooperación Sur-Sur. (Rebelión).
- Silencios sospechosos. (La Jornada).

DE CUBA

- Raúl y Machado constatan labores de recuperación tras huracán. PL.
- "Sandy" afecta cosecha de azúcar. REUTERS
- Sitios patrimoniales de Santiago no sufrieron daños sustanciales. EFE
- Envían Venezuela y Rusia ayuda humanitaria. EFE/I-TASS
- "Preocupados" los grupúsculos, hacen "sus propuestas".
- Enumera Bruno Rodríguez los perjuicios causados a la economía por el bloqueo. PL
- · Comunistas venezolanos rechazan bloqueo. PL
- "Cuba: gobierno sin preferencias entre Obama y Romney". ANSA
- "EE. UU., o cuando la política exterior se convierte en algo doméstico". DPA
- "Comercio y seguridad, promesas comunes de Obama y Romney hacia Latinoamérica". EFE
- Recibe Canciller brasileño a Vicetitular cubano del Exterior. PL
- Piden al gobierno y a las FARC que decreten tregua de un mes EFE/NTX.
- Rebelde Tanja viaja a La Habana bajo protección de ONU. NOTIMEX
- ELN dice estar listo para un cese de hostilidades previo a un diálogo de paz. EFE
- Dictan sentencia en Miami contra el pintor Agustín Bejarano. AFP
- Informan acerca del número de venezolanos que han recibido atención médica. EFE
- Cuba debe garantizar uso racional de recursos hídricos. XINHUA
- · Alicia Alonso sorprende al bailar en el 23 Festival Internacional. AFP
- Conforman equipo de boxeo a Campeonato Mundial juvenil. XINHUA

DEL MUNDO

- Chávez tratará de consolidar el Socialismo con apoyo de excompañeros de armas. ANSA
- Aprobación a gestión de Evo Morales sube a 43 %, de acuerdo a encuesta.
- "La elección presidencial más cara de la historia busca aún un ganador". EFE
- Demócratas y republicanos lucharán también por control del Congreso de EE. UU. EFE
- Confían los demócratas en cuatro grupos de electores. EFE
- Las trabas y la desilusión pueden dejar sin votar a 90 millones en EE. UU. EFE

REBELIÓN (Versión digital)

30 de octubre de 2012

ESPAÑA

BRASIL Y ÁFRICA EN LA COOPERACIÓN SUR-SUR

Bruno Peron Loureiro Barómetro Internacional

Un informe del Banco Mundial de octubre de 2012 declaró que el potencial alimenticio en África es suficientemente grande como para sustentar a todo el continente si se aprovechan mayores porciones de sus tierras agrocultivables y se reduzcan las trabas comerciales que dificultan el intercambio de mercaderías entre ellos y de ellos con el mundo. África y Asia son los continentes más fustigados por el hambre en magnitud y número de personas.

Existe sin embargo una distancia poco ajustable entre las promesas de que el libre comercio trae beneficios en cualquier lugar que se aplique y la asimilación de los ingresos de un posible aumento de comercio extra-regional de las políticas sociales. Se propone la mitigación del hambre y de la desnutrición en varios países de África –sobre todo los que tienen menos tierras fértiles- con un desarrollo de la producción interna que distribuya equitativamente los recursos.

No sólo los países africanos comparten el interés en la reducción del precio de los alimentos. El Banco Mundial informa que los gobiernos de países donde la ingestión de calorías es desmesuradamente mayor que en África y Asia, tienen también interés en que los precios de los alimentos bajen en los países productores. Frutas y verduras africanas llegan diariamente a Europa. Si los africanos venden alimentos con precios más bajos entre ellos, el valor bajara también para los consumidores externos. Medidas protectoras de las fuentes de renta en África pueden convertirse fácilmente en más pobreza para el continente si recomendaciones externas e interesadas se toman al pie de la letra.

Pocos organismos provenientes de otros países y regiones envían sus representantes a África sin algún interés económico o político. Las acciones de caridad generalmente son realizadas por grupos que no se vinculan a ninguna institución o movimiento social. Los Estados no practican la caridad, los Estados garantizan los intereses nacionales. A pesar de la política exterior brasilera bajo la presidencia de los dos miembros del Partido de los Trabajadores (Lula y Dilma Rousseff) se ha volcado a la cooperación Sur-Sur entre los países llamados subdesarrollados, organismos brasileros no dejan de estrechar relaciones interesadas con africanos y asiáticos.

En efecto, las políticas brasileras de asociación agrícola con África apuntan por un lado al desarrollo del sector productivo en estas dos regiones a través de préstamos financieros, y por otro a reducir la amenaza de la escasez de alimentos y de la crisis de la calidad alimenticia en el mundo, con el aumento de producción en este sector. El tema de la seguridad alimentaria ha aparecido en las agendas políticas de todo el mundo. Y no es de extrañar. El aumento descontrolado de población en los países más pobres sugiere que después faltarán recursos para todos.

En febrero de 2011 el Ministerio de Desarrollo Agrario (MDA) de Brasil estableció un acuerdo con Zimbabwe en el marco del programa Más Alimentos Para África. El Brasil se dispuso a hacer préstamos financieros a productores rurales en países menos favorecidos, vender equipos agrícolas (principalmente los de irrigación) que beneficien la producción de alimentos, y asesorar proyectos de agricultura familiar. A lo largo de 2011 Mozambique, Ghana, Senegal y Kenia se adhirieron también al programa brasilero Más Alimentos Para África. Solamente Brasil y Cuba integran el proyecto en América Latina.

La sociedad entre Brasil y África implica la promoción de la industria agrícola nacional y de algunas instituciones patrocinadoras (como la Empresa Brasilera de Investigación Agropecuaria) del gigante sudamericano. Sus políticas incentivan el desarrollo de otros países cuyas carencias en este sector son todavía mayores que las que afectan a los agricultores y las industrias en Brasil. El programa federal precursor Más Alimentos subsidia productores rurales en el territorio nacional desde 2008. Su éxito gestó el programa Más Alimentos Para África.

La característica más importante de estos programas de desarrollo agrícola y del aumento de la atención que el gobierno da al productor rural familiar, que ha dirigido su producción cada vez más en función de los intercambios comerciales en lugar de la subsistencia de su familia y su comunidad. Igualmente la agricultura familiar es un tema más relevante en África que en Brasil, porque en aquel continente la práctica agrícola es el motor de sus economías.

Mi exposición se ha centrado en algunos aspectos de la asociación agrícola entre Brasil y África en el marco de la cooperación Sur-Sur, que dará todavía mucho que hablar, aunque existen otros criterios de esta cooperación que analizaré en otra oportunidad y que tienen que ver principalmente con los países africanos de la Comunidad de Países de Lengua Portuguesa (CPLP). Esta opción se debe a que la agricultura es uno de los temas prioritarios en la cooperación Sur-Sur entre Brasil y África y uno de los que generan más frutos maduros en el desarrollo de estas regiones.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

30 de octubre de 2012

MÉXICO

SILENCIOS SOSPECHOSOS

David Brooks

En medio de incesante propaganda electoral en los medios y las redes sociales, debates presidenciales, actos de campaña, "expertos" que declaran lo que se les ocurre, comentaristas que comentan lo que todos están viendo, o sea, el ruido infernal conducido por estrategas y profesionales de la industria de relaciones públicas para "manufacturar" temor, ansiedad, esperanza o lo que creen que funcione más para generar votos a sus patrones políticos, lo que más resalta no es el torrente de palabras e imágenes, sino lo que no se dice y lo que se oculta en este gran ejercicio "democrático" en Estados Unidos (no tan diferente al de otros países).

Por ejemplo, mientras se escribe esta columna, se anuncian evacuaciones, estados de emergencia en varios estados de la costa este, el despliegue de la Guardia Nacional y más ante la amenaza de una tormenta masiva. Aquí en el estado de Nueva York, el gobernador Andrew Cuomo anunció estado de emergencia y que la Guardia Nacional ya está en alerta, aunque agregó: "no hay razón para el pánico". En Connecticut, el estado colindante, el gobernador Daniel Malloy declaró también estado de emergencia y advirtió: "todos están en peligro". Los medios se excitan con el posible desastre de una combinación del huracán Sandy mezclado con un frente polar y un tipo de frente húmedo, en lo que llaman una "tormenta híbrida" poco común, que podría desatar graves daños por vientos, lluvia e inundaciones. Un medio lo llamó Frankenstorm (tormenta Frankenstein). De hecho, si uno se deja influenciar por todo lo que podría suceder, es posible que ésta sea la última columna de American Curios.

Se verá, pero esto es sólo un acto más en un año donde se ha padecido una sequía sin precedente en décadas que afecta casi la mitad del país en el verano, torbellinos devastadores, huracanes y otros fenómenos que acompañan noticias sobre el acelerado derretimiento de polos y glaciares, elevación de los niveles del mar que amenazan costas e islas, y científicos que documentan en numerosas investigaciones los desastres por venir debido al cambio climático.

Pero a pesar de todo esto, de los costos humanos y materiales de esta crisis ambiental, el tema ha estado absolutamente ausente en los grandes debates entre los candidatos presidenciales. Ni una sola palabra. No existe. Es como si los capitanes del Titanic siguieran bailando mientras su nave se hunde.

Otro tema que no se menciona casi nada (una sola vez en los debates entre candidatos presidenciales, y eso porque lo preguntó el conductor) es la nueva guerra a control remoto que se lleva a cabo en varios países, entre ellos Pakistán, Afganistán, Yemen, Somalia y, de otra manera, menos letal, en la zona fronteriza con México.

Es la guerra casi secreta, realizada desde bases casi clandestinas, así como en cuartos de control ubicados a miles de kilómetros de los campos de batalla (a veces en suburbios estadounidenses) desde donde se lanzan cientos de vuelos de aeronaves no tripuladas a control remoto (drones) que buscan y destruyen "objetivos". Oficialmente a líderes "terroristas". Hay una "lista de muerte" que el propio presidente revisa y gira órdenes para su ejecución. Lo que no se comenta para nada es que en aproximadamente 300 ataques de drones han muerto entre 500 y 800 civiles, incluidos 176 niños, según informes citados por Amnistía Internacional. Ni una sola palabra

sobre este aspecto de las guerras, ni sobre las consecuencias en las poblaciones de países invadidos por Estados Unidos, se escucha en el gran debate político electoral entre los candidatos, ni por los medios que los cubren.

Otro rubro no comentado por candidatos o comentaristas es un factor que muchos fingen que no existe, pero que es omnipresente: el racismo. Con la elección del primer presidente afroestadounidense, muchos –incluido el presidente– proclamaron el amanecer de una sociedad "posracial". Pero cuando todos se preguntan por qué las tendencias electorales están empantadas, casi nadie comenta que tal vez es en parte una manifestación de algo muy sencillo: el hombre que ocupa la Casa Blanca (por cierto, un edificio construido con mano de obra de esclavos negros) es un afroestadounidense (aunque sea nada más por el lado de su padre, pues su madre es estadounidense blanca).

Un sondeo de la agencia AP difundido este fin de semana ofrece detalles brutales: la mayoría de los estadounidenses tiene prejuicios raciales. Según el sondeo, 51 por ciento expresa "actitudes antinegras explícitas", comparado con 48 por ciento en 2008. Cuando se aplica un examen de actitudes "implícitas", ese nivel se eleva a 56 por ciento. Las actitudes antilatinas también son compartidas por la mayoría de estadounidenses: un sondeo de AP en 2011 encontró que 52 por ciento de blancos expresa un prejuicio racial antilatino. AP calcula que Barack Obama podría perder hasta 5 puntos del voto popular por este factor. La encuesta encontró que 79 por ciento de republicanos y 32 por ciento de demócratas expresan prejuicio racial, pero en el examen sobre actitudes implícitas no había gran diferencia con 64 por ciento de republicanos y 55 por ciento de demócratas, y más o menos la mitad de los no afiliados expresaron un grado de racismo.

Una vez más, ni una sola palabra sobre raza, la discriminación racial y el prejuicio en los debates entre los candidatos presidenciales.

La lista de asuntos claves no mencionados por los que batallan para ser líder de la última superpotencia es larga, incluido el peligro nuclear, la guerra antinarcóticos, la relación con América Latina, entre otras. Noam Chomsky comentó recientemente que cuando intentaba optar entre dos temas para una ponencia se tuvo que preguntar "¿cuáles son los asuntos más importantes que enfrentamos?" y "¿cuáles son los asuntos que no se están tratando de manera seria o de ninguna manera en el frenesí cuadrianual que ocurre ahora y que llamamos elección?". Y concluyó: "me di cuenta de que no había problema; no era una decisión difícil: son el mismo tema".

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, **30 OCT (PL)** Dirigentes cubanos, encabezados por el presidente Raúl Castro, constatan las labores de recuperación en las zonas afectadas por el paso del huracán Sandy, que dejó cuantiosos daños en áreas orientales del país.

El mandatario recorrió las calles de Chicharrones, San Pedrito, Flores, Siboney, El Caney y otras zonas de la ciudad de Santiago de Cuba, la más golpeada por el meteoro que azotó la isla la semana anterior con categoría dos -de cinco- en la escala Saffir-Simpson.

En diversas comunidades el estadista intercambió con el pueblo acerca de las condiciones de vida y trabajo de las familias, y explicó los esfuerzos de brigadas de varias provincias cubanas por restablecer lo más rápido posible el suministro eléctrico.

La vivienda, la electricidad y el servicio de telecomunicaciones fueron los sectores más dañados debido a las intensas lluvias y la fuerza de los vientos máximos sostenidos de 175 kilómetros por hora, con rachas superiores a los 200, el pasado día 24.

El Presidente dialogó también con un grupo de trabajadores del puerto santiaguero, involucrados en el restablecimiento de la cubierta de los almacenes.

Antes de llegar a la región oriental, el dignatario pasó por algunas provincias del centro de Cuba impactadas por las lluvias de Sandy. Por su parte, el Primer Vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, José Ramón Machado Ventura, visitó la víspera los municipios de Cueto y Mayarí, en la oriental provincia de Holguín, por la que Sandy abandonó tierra cubana.

Zonas incomunicadas, cuantiosas inundaciones y un estimado preliminar de 200 mil viviendas con afectaciones imponen todavía retos a los cubanos.

El jefe del Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil, general Ramón Pardo Guerra, en recorrido por la región reconoció que queda una gran cantidad de trabajo pendiente y orientó priorizar las labores de saneamiento para restablecer en primer lugar calidad de vida.

Mientras, el jefe del órgáno económico y social del Consejo de Defensa Nacional, Adel Izquierdo, de visita en la provincia de Holguín, instó a recuperar todo lo necesario sin rodeos y a trabajar duro sin desesperarse.

LA HABANA, 30 OCT (REUTERS)- Los agricultores cubanos que cosechan azúcar estaban batallando esta semana para drenar los campos de Granma, Santiago de Cuba y Holguín, provincias de la región oriental, donde el huracán Sandy dejó acostadas áreas de caña e inundó sus plantaciones.

El presidente del Grupo Empresarial Azucarero (AZCUBA), Orlando Celso García, está evaluando el impacto de la tormenta en los planes de producción de un millón 680 mil de toneladas de azúcar sin refinar para la próxima cosecha, según un reporte del diario Ahora, de Holguín.

La producción cubana de azúcar sin refinar crecerá un 20 por ciento más que la cosecha precedente que fue de un millón 400 mil de toneladas, según las autoridades.

"Sandy" causó serios daños en las viviendas, provocó cortes de energía e interrupciones en el servicio de comunicaciones y arrancó los techos de las fábricas y quebró las carreteras de la zona.

La tormenta azotó particularmente fuerte a Santiago de Cuba y Holguín, responsable del 15 por ciento del tonelaje de la temporada anterior, según informes locales.

Un equipo de camarógrafos de REUTERS reportó que la caña estaba acostada, los campos se veían destrozados mientras que se inundaron las plantaciones.

"La agroindustria azucarera santiaguera sufrió severas afectaciones (...). Los violentos vientos del huracán dejaron significativas áreas de caña encamada o acostada", dijo el diario provincial Sierra Maestra, al cuantificar el área cerca de tres ingenios en más de 20 mil

Santiago de Cuba produjo 86 mil toneladas de azúcar sin refinar durante la cosecha anterior y tenía previsto producir más de 100 mil toneladas en la presente temporada.

El periódico Ahora dijo el lunes que "alrededor del 50 por ciento de la caña de los campos había recibido algún tipo de afectación".

Holguín reportó 150 mil toneladas de azúcar sin refinar en la última cosecha y planeaba cerca de 200 mil toneladas en esta campaña.

Según se informó, los daños fueron mayores en el ingenio Urbano Noris y las plantaciones circundantes, lo que representa más de la mitad de la producción de la provincia.

"Hay más de 10 mil hectáreas de ese cultivo bajo agua, que se drenan, (se calcula) en ocho mil las plantas que están encamadas, es decir acostadas", dijo Lázaro Rodríguez, director de la fábrica, citado por el diario Ahora.

Además apuntó que su molino había perdido gran parte del techo.

"En este momento lo fundamental con la caña es lograr drenar bien los campos inundados, porque tal vez haya algunos que se puedan salvar", dijo.

La lluvia durante la parte final del huracán inundó también plantaciones en la parte central del país, aunque los expertos locales dijeron que podrían ser drenados sin daños importantes en los cultivos.

"La caña que está inundada no va a sufrir mucho daño si se saca del agua en una semana, mientras que hay una caña acostada que si no sufrió daños serios, se podría salvar", dijo un experto agrícola que pidió no ser identificado.

La cosecha azucarera de la isla se extiende desde diciembre hasta abril. Sin embargo, este año un grupo de ingenios han planeado comenzar a moler a finales de noviembre. Un total de 50 ingenios molerán durante esta temporada, cuatro más que en la cosecha anterior

El Ministerio del Azúcar cerró a finales del pasado año y fue reemplazado por una compañía estatal denominada AZCUBA, que tiene filiales en todas las provincias del país.

Esa entidad estatal espera revertir un largo declive en la producción local desde 8 millones de toneladas en 1990 y planea producir dos millones 400 mil toneladas en el 2015.

LA HABANA, 30 OCT (EFE).- Los principales sitios patrimoniales y museos de Santiago, segunda provincia de importancia en Cuba, no sufrieron daños "sustanciales" por el paso del huracán "Sandy", según datos preliminares del Consejo Nacional de Patrimonio Cultural de la isla.

La presidenta de ese organismo, Gladys Collazo, dijo hoy en rueda de prensa en La Habana que una comisión de especialistas todavía evalúa los perjuicios en esa región del este, la más afectada por el huracán y donde se ubican dos de los nueve sitios declarados Patrimonio Mundial en Cuba por la UNESCO.

Collazo indicó que, según reportes preliminares, hay "algunos daños" en el Castillo de San Pedro de la Roca, una construcción militar del siglo XVII que domina la bahía de Santiago y que entró a la lista del Patrimonio Mundial en 1997.

Añadió que hasta que finalice el trabajo de los expertos no se conocerán detalles de los estragos, pero no se reportan "derrumbes totales".

Las declaraciones de Collazo tuvieron lugar durante una conferencia realizada en la sede de la Oficina Regional de la UNESCO en Cuba para conmemorar, entre otros aniversarios, los 30 años de la declaración de La Habana Vieja y sus fortificaciones como sitio de Patrimonio Mundial en 1982.

El historiador de La Habana, Eusebio Leal, resaltó que están preparados para "asistir las "urgencias" ocasionadas por el huracán en el este del país con expertos o acogiendo las piezas que puedan haberse dañado y requieran restauración.

"Me es muy difícil celebrar el aniversario 30 de la inscripción de La Habana porque poniéndome en la piel de los sufrientes imagino qué pasaría si en vez de ser Santiago fuese hoy La Habana la que hubiese recibido el golpe mortal del huracán. Estaríamos hoy en una situación más que comprometida", aseveró Leal.

El director de la Oficina del Historiador de La Habana admitió que una situación similar en la capital cubana sería "muy difícil", pero resaltó que están trazadas todas las estrategias y los planes de evacuación del patrimonio en situación de catástrofes.

El pasado jueves el huracán "Sandy" tocó tierra en Cuba por la provincia de Santiago y atravesó la región este del país con rumbo norte y categoría 2 en la escala Saffir-Simpson (máxima de cinco), dejando a su paso once muertos y numerosos daños materiales cuya valoración económica aún no ha sido divulgada por el Gobierno.

CARACAS, 29 OCT (EFE).- El Gobierno de Venezuela envió hoy 14 toneladas de alimentos a Haití y mañana espera hacer lo propio con Cuba, como parte de la ayuda humanitaria que el país está enviando a las dos naciones caribeñas por el reciente paso del huracán "Sandy" y que se sumaron a las 646 toneladas enviadas ayer en un barco.

"Estamos despidiendo esta aeronave hoy con las primeras 14 toneladas de alimentos no perecederos a la República de Haití y mañana sacaremos otro avión con las mismas toneladas para Cuba", dijo el director nacional de Protección Civil (PC), Luis Díaz Curbelo, a la televisión estatal VTV.

Desde el aeropuerto internacional de Maiquetía, que sirve a Caracas, Díaz Curbelo indicó que esto era solo "una primera avanzada" ya que el Gobierno del presidente venezolano, Hugo Chávez, espera abrir "un puente aéreo con Cuba y con Haití para todo lo que ellos requieran, si requieren médicos, asistencia humanitaria, tiendas de campaña...".

"Todo esto está el Gobierno bolivariano dispuesto a suministrárselo a esos países debido a la contingencia que tienen en estos momentos", señaló el funcionario al aludir a los daños causados por el huracán "Sandy", que se espera que llegue hoy a la costa este de los Estados Unidos.

En este contexto, la Armada de Venezuela hizo zarpar ayer un barco con 646 toneladas de ayuda humanitaria hacia ambos países caribeños, específicamente, con 530 toneladas de alimentos y agua potable y otras 116 toneladas de maquinaria en una travesía que tomará cuatro días.

"Venezuela siempre solidaria con todos los países del continente", destacó Díaz Curbelo.

"Sandy" dejó al menos 51 muertos en Haití y 11 en Cuba, además de enormes daños y perjuicios a infraestructuras urbanas y rurales, principalmente viviendas, redes eléctricas y telefónicas, cultivos, caminos y puentes.

MOSCÚ, OCT 30 (ITAR-TASS)- El Ministerio de Situaciones de Emergencia MSE de Rusia tiene previsto enviar ayuda humanitaria a Cuba, arrasada por el huracán Sandy. Esta noticia ha dado a conocer al corresponsal de ITAR-TASS, en el servicio de prensa de dicha cartera federal.

Acorde con el encargo de la dirigencia del país, el MSE tiene previsto realizar una operación destinada a prestar ayuda humanitaria a la población de Cuba, que sufrió daños y perjuicios por el huracán Sandy, ha dicho el interlocutor de la agencia.

Próximamente una aeronave del MSE, acorde con la solicitud de la parte cubana, llevará materiales de construcción para restablecer las casas destruidas por la calamidad natural.

El Ministerio de Situaciones de Emergencia está dispuesto a prestar otra clase de ayuda humanitaria, partiendo de las necesidades de Cuba, han precisado en dicha fuente.

LA HABANA, 30 OCT (EFE).- La opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) exhortó hoy al Gobierno de Raúl Castro a que acepte ayuda humanitaria internacional para los damnificados por el huracán Sandy, que la semana pasada causó estragos y cuantiosos daños en la zona oriental de la isla.

En un comunicado, el grupo que dirige el activista Elizardo Sánchez pide que, ante el "desastre y la tragedia humana" ocasionados por Sandy, el ejecutivo considere "de manera urgente" la posibilidad de facilitar durante un año la entrada libre de impuestos de medicinas, alimentos y otros recursos enviados por particulares, gobiernos y organizaciones no gubernamentales.

También llama a solicitar la mayor ayuda posible a la Cruz Roja Internacional y a las Organizaciones Mundial y Panamericana de Salud "ante el peligro de que estallen brotes epidémicos de cólera, dengue y otras enfermedades contagiosas".

La CCDHRN sugiere además que el Gobierno de la isla debería conceder "toda clase de facilidades" a instituciones religiosas para que reciban y redistribuyan toda la asistencia humanitaria destinada a los damnificados por el huracán.

Al igual que la CCDHRN, otros disidentes y críticos en Cuba han realizado en los últimos días llamamientos similares.

"El gobierno debe llamar a la asistencia humanitaria mundial sin exclusiones, y abandonar el rechazo impuesto por Fidel Castro con motivo de desastres naturales precedentes" según apuntó en un reciente escrito remitido a medios extranjeros la periodista independiente Miriam Leiva, esposa del expreso político Óscar Espinosa.

En Twitter la bloguera crítica Yoani Sánchez también ha reclamado que las autoridades cubanas "dejen a un lado el orgullo. Se necesita del gobierno un gesto de humildad: que pida ayuda internacional!!!", según escribió hace unos días en esa red social.

En posteriores mensajes, Sánchez ha instado a enviar a la zona afectada por Sandy ayuda de todo tipo como medicamentos, alimentos, pañales para bebés o vitaminas, entre otros.

El huracán Sandy, que este lunes azotó la costa del noreste de EE.UU., azotó el pasado jueves la zona oriental de Cuba, donde dejó once muertos y un paisaje de devastación con decenas de miles de casas derrumbadas parcial o totalmente, severos daños en el fluido eléctrico y líneas telefónicas e importantes daños en los cultivos de la zona, entre otros efectos.

El presidente Raúl Castro se encuentra desde el domingo en Santiago de Cuba, la provincia más afectada por el huracán, donde realiza un recorrido por centros económicos y sociales que resultaron dañados.

Seis días después del paso de Sandy, el Gobierno de Cuba no ha ofrecido aún una estimación económica global de los daños causados por este huracán y solo han trascendido en los medios oficiales algunos datos puntuales referidos a provincias o localidades concretas.

LA HABANA, 30 OCT 2012 (AFP)- Un grupo opositor cubano pidió este martes al gobierno de Raúl Castro que libere de impuestos, "al menos por un año", a la entrada de alimentos y medicinas para favorecer a los miles de damnificados por el huracán Sandy, que dejó 11 muertos a su paso por la isla.

"Con motivo del desastre y la tragedia humana ocasionada por Sandy", la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional "exhorta al Gobierno de Cuba a considerar, de manera urgente, la posibilidad de facilitar la entrada libre de impuestos, al menos por un año, de medicinas, alimentos y otros medios de sustento humanitario", dijo el grupo en un comunicado enviado a la AFP.

La exención debería incluir los alimentos y medicinas que introduzcan al país "particulares, ONG, gobiernos u organizaciones internacionales", agregó la Comisión, un grupo ilegal aunque tolerado por las autoridades, que dirige el disidente Elizardo Sánchez.

"El Gobierno de Cuba debiera solicitar la mayor ayuda posible de la Cruz Roja Internacional, de las Organizaciones Mundial y Panamericana de la Salud y de la comunidad internacional", añadió.

La bloguera opositora Yoani Sánchez también había propuesto la exención de impuestos a los alimentos tras el paso de Sandy, que dejó 11 muertos y miles de damnificados en el extremo oriental de la isla, el jueves pasado.

"Que gobierno abra la aduana y deje pasar sin impuestos alimentos, medicina y materiales constructivos", escribió la bloguera en la red social Twitter.

Una exención de impuestos a los alimentos fue aprobada en 2008 después de que tres huracanes dejaran 10,000 millones de pérdidas en la isla, y estuvo vigente hasta el pasado 3 de septiembre.

Por su parte, la Iglesia católica dijo que se dispone a movilizar ayuda para los damnificados, tema que fue incluido en la agenda de una reunión que tendrá el miércoles el Comité Permanente de la Conferencia Episcopal en La Habana.

"Todo eso (de la ayuda) está en este momento en proceso", pues el Comité "debe concretar las solicitudes y después las instancias para hacer llegar la ayuda a los necesitados", dijo a la AFP el secretario de la Conferencia, sacerdote José Félix Pérez.

El gobierno no ha dado un balance global de los daños causados por Sandy, pero sólo en Santiago de Cuba, la segunda provincia más poblada, dañó 130,000 casas, de las cuales 15,300 quedaron destruidas.

LA HABANA, **30 OCT (PL)** Mientras la mayoría de las economías del orbe padecen los efectos de la actual crisis financiera global, la cubana sufre además por el bloqueo que desde hace más de medio siglo le impone Estados Unidos.

Ese cerco económico, comercial y financiero sigue siendo el principal obstáculo para que este país desarrolle a plenitud sus potencialidades, denunció aquí el canciller cubano, Bruno Rodríguez.

En tal sentido, resultan visibles las afectaciones al comercio exterior, por tratarse de un país dependiente, en buena medida, de ese tipo de intercambio, señala el informe cubano para la Resolución de Naciones Unidas que debatirá el 13 de noviembre la Asamblea General sobre la necesidad de poner fin al bloqueo.

Asimismo, el país requiere de tecnología y capitales externos, de créditos, inversiones y de la cooperación internacional para su avance.

Las afectaciones ocasionadas por dicha medida al comercio exterior cubano ascienden a tres mil 553 millones 602 mil 645 dólares, precisa el documento.

Particular impacto se aprecia en el caso de los ingresos dejados de percibir por la exportación de bienes y servicios.

Igualmente sobresalen los perjuicios a causa de la imposibilidad de utilizar el dólar estadounidense en las transacciones externas de Cuba, además de la cantidad de las resultantes de fondos retenidos, ruptura de contratos y litigios.

De acuerdo con el estudio, las afectaciones de mayor impacto siguieron concentradas en la imposibilidad de acceder al mercado norteamericano tanto para la exportación de bienes, entre ellos los productos tabacaleros, como para la adquisición de tecnología, equipamiento e insumos en general para estas producciones.

Por solo citar un ejemplo, los daños estimados de la empresa TABACUBA se concentraron en las pérdidas de ingresos por no poder exportar al mercado norteamericano, el receptor de tabaco Premium más importante del mundo.

Otro sector que volvió a sentir el azote de la imposición del bloqueo fue la inversión extranjera.

El informe de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), difundido en mayo pasado, refleja que esa región resultó la de mayor crecimiento de la Inversión Extranjera Directa (IED) a nivel mundial en 2011.

Los flujos de IED a la región, aumentaron un 31 por ciento respecto al año anterior, alcanzando los 153 mil 448 millones de dólares.

Teniendo en cuenta los datos brindados, expertos concluyen que Cuba pudo recibir flujos de IED provenientes de Estados Unidos equivalentes a 350 millones de dólares aproximadamente, de no ser por las sanciones de Washington.

En ese contexto, apartados priorizados para el desarrollo económico de la isla, como el petróleo, el turismo y la biotecnología, fueron nuevamente golpeados por las restricciones del cerco a la inversión extranjera.

Para empeorar el panorama, como parte de la aplicación del bloqueo a Cuba tampoco se le permite tener acceso a créditos de bancos en Estados Unidos, de sus filiales en terceros países y de instituciones internacionales como el Banco Mundial, el Fondo Monetario Internacional o el Banco Interamericano de Desarrollo.

Tras más de medio siglo, el daño económico ocasionado al pueblo cubano por la aplicación de esa política, hasta diciembre de 2011, asciende a un billón 66 mil millones de dólares, considerando la depreciación de esa divisa frente al valor del oro en el mercado internacional, según datos oficiales.

Pese a las voces que se alzan en todo el mundo para condenarla, el gobierno de la nación norteña insiste y recrudece la medida unilateral.

El 25 de octubre de 2011 la Asamblea General de las Naciones Unidas se pronunció una vez más al respecto, al aprobar la resolución titulada "Necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América contra Cuba".

La votación resultó histórica, con 186 votos a favor, dos en contra (solo Estados Unidos e Israel) y tres abstenciones.

De igual manera, organismos internacionales como el Movimiento de Países No Alineados, la Unión Africana y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños se han pronunciado en los últimos meses contra el cerco.

CARACAS, 30 OCT (PL) El Partido Comunista de Venezuela (PCV) rechazó hoy el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el gobierno estadounidense a Cuba, y resaltó los lazos históricos existentes entre las dos naciones.

"El injusto, ilegal e inhumano bloqueo que tercamente mantiene Estados Unidos contra del pueblo cubano, cuenta con el rechazo no solamente del PCV y de nuestro pueblo, sino también del mundo", afirmó a Prensa Latina el miembro del Buró Político de la organización Carlos Aquino.

La denuncia a la política injerencista, dijo, "se ha expresado a lo largo de más de dos décadas en votaciones en la Asamblea General de las Naciones Unidas (ONU), y en repetidas movilizaciones y acciones de solidaridad".

Aquino remarcó que en esta lucha "el pueblo cubano tiene el respaldo de la justicia y la dignidad".

"Por eso desde el PCV le enviamos un saludo y reconocimiento al heroico pueblo cubano, a su gobierno y Partido, y a las nuevas generaciones que siguen construyendo esa esperanza, ese faro de libertad que es la revolución cubana", resaltó el dirigente partidista.

A juicio de Aquino es importante explicar las raíces históricas de este bloqueo "que tienen que ver, en nuestro criterio, con que el gobierno de Estados Unidos -y el imperialismo norteamericano en particular-, rechaza y combate cualquier experiencia de liberación".

"Explicar esas razones, evidenciar que es una política anacrónica, es uno de los elementos importantes para poder ganar cada vez más sectores populares en la lucha contra del bloqueo que se impone al pueblo de Cuba", dijo.

El 13 de noviembre, agregó, una vez más Cuba levantará su voz, junto a los pueblos y gobiernos del mundo, para exigir el cese de esa medida injerencista que dura más de 50 años y ha provocado daños humanos y económicos cuantificados hasta 2011 en un billón 66 mil millones de dólares.

"Estamos seguros que la dignidad va a volver a triunfar en la Asamblea General de la ONU y sabemos que va a ser representativo de ese proceso de profundización revolucionaria que se desarrolla en Cuba", remarcó Aquino.

LA HABANA, 30 (ANSA)- Gane quien gane las elecciones del 6 de noviembre próximo en Estados Unidos, no cambiará "de manera significativa" la política de ese país hacia Cuba, vaticinó Ricardo Alarcón, jefe del parlamento nacional.

En una entrevista con Telesur, emisora con sede en Venezuela en cuya administración participa Cuba, Alarcón dijo que "un nuevo presidente estadounidense no cambiará de manera significativa la visión de esa nación contra la isla caribeña que sufre un bloqueo económico desde hace más de cincuenta años".

Pero el presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular (parlamento) de Cuba consideró que entre los dos candidatos, el republicano Mitt Romney "está comprometido con una política muy a la derecha no sólo para Cuba sino con todo el mundo".

Sobre el demócrata Barack Obama, expuso que "el actual presidente tiene una política que se supone es más dúctil", pero en el fondo "se propone liquidar a la Revolución Cubana pero con suavidad".

Alarcón, a quien se le considera un experto en el mundo político de Estados Unidos, no hizo pronósticos.

"Hay que ver qué ocurre, qué deciden los 538 grandes electores" en Estados Unidos, expuso y agregó que "según las encuestas y algunos expertos parece que están cerradas las posibilidades entre los dos candidatos".

WASHINGTON, 30 OCT (DPA) - Justificar el fin de las guerras de Irak o Afganistán como una manera, ante todo, de recortar gastos mejor redirigidos a la maltrecha economía estadounidense, hacer de la defensa de Israel una promesa inquebrantable pase lo que pase o prometer mano dura con Cuba aunque medio siglo de embargo no haya provocado ningún cambio en la isla.

En muchos aspectos, la política exterior de Estados Unidos, el país que gusta de calificarse como la primera potencia del mundo y con una voz decisiva en buena parte de los eventos del planeta, no responde a intereses en verdad globales, sino puramente domésticos.

Algo que personifica bien la congresista republicana por Florida Ileana Ros-Lehtinen quien, consciente de que buena parte de su electorado es judío o de origen cubano, no duda siempre que puede en cargar contra la "dictadura castrista" o contra Irán, el enemigo número uno de Israel.

Una actitud que se ve exacerbada en momentos como las elecciones presidenciales del próximo 6 de noviembre.

No es casualidad por ejemplo que en la única gira internacional previa a los comicios, el candidato republicano, Mitt Romney, hiciera una escala amplia en Israel, donde en julio reafirmó el derecho de autodefensa del Estado judío frente a la amenaza de un rearme nuclear en Irán y defendió Jerusalén como la capital de Israel.

Ni que, poco más de un mes más tarde, el propio presidente, Barack Obama, ordenara rápidamente a su equipo demócrata corregir la "plataforma" política de su partido de su convención en Charlotte, Carolina del Norte, al ver que se había omitido la tradicional línea que también declara a Jerusalén como la "capital de Israel".

Israel y la amenaza que supone para el Estado judío -más allá de para el propio Estados Unidos- el programa nuclear de Irán copó también buena parte del tercer y último debate presidencial entre Obama y Romney, dedicado a la política exterior pero del que estuvieron totalmente ausentes regiones como Europa o América Latina.

Los judíos no constituyen más que el 3 por ciento de la población.

Pero su influencia es mayor debido a que una cuarta parte de ellos son votantes indecisos que deberán emitir su voto en estados bisagra como Florida u Ohio, que se espera decidan los comicios.

Los expertos señalan que tradicionalmente el voto judío ha sido en su mayoría demócrata, pero que ello no constituye una garantía para Obama de cara a sus esfuerzos por ser reelegido el 6 de noviembre.

En general además, agregan, el tema de Israel no tiene salvo en casos de crisis grave un peso específico en la inclinación al voto de una población como la judía, más preocupada como el resto de los estadounidenses por temas nacionales como la maltrecha economía. Con todo, analistas no dudan en recordar referentes históricos recientes en los que el "factor Israel" se convirtió en una de las claves del éxito electoral de republicanos como Richard Nixon o Ronald Reagan.

"Si los republicanos logran retratar ante los votantes indecisos judíos a Obama como el enemigo de Israel, eso constituirá el beso de la muerte para su reelección", dijo a DPA el analista político Jeffrey Helmreich, del Centro de Asuntos Públicos de Jerusalén.

Pero si hay un caso en el que claramente la política exterior ha estado supeditada al voto doméstico es el de Cuba, afirma Michael Shifter, presidente del centro de pensamiento Diálogo Interamericano.

"Muchas políticas en materia exterior están fuertemente influenciadas y condicionadas por políticas domésticas, pero pocas lo están tan descaradamente como el caso de Cuba", dijo a DPA.

"Resultaría difícil explicar la política de embargo que ha sido tan poco efectiva y tan ampliamente criticada por prácticamente todos los países del mundo si no se considera la presión e influencia de los cubano-estadounidenses", señaló.

Sobre todo porque éstos se concentran especialmente en Florida, uno de los estados que decidirán el resultado de las elecciones presidenciales.

En una reciente charla en Washington, el ex presidente Jimmy Carter y el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, también lamentaron la influencia de este sector.

"Hay un pequeño grupo de líderes anticastristas en Florida que tienen una gran y exagerada influencia en el resultado de las elecciones en Florida", señaló Carter.

"Cuba se ha transformado en un factor de política doméstica, no internacional, que influye en un par de elecciones que son muy decisivas", corroboró Insulza.

Ello, coinciden los analistas, ha tenido históricamente consecuencias negativas en la percepción de Estados Unidos por parte del resto del mundo, sobre todo de América Latina.

"Este tema ha sido una fuente de irritación y ha tensado las relaciones con muchos amigos, especialmente en este hemisferio, donde Cuba tiene un significado histórico enorme", señaló Shifter.

"La mejor manera de superar esta desafortunada situación es mediante valor político y liderazgo, pero eso es algo que ha faltado claramente en Washington cuando respecta a Cuba", agregó.

WASHINGTON, 30 OCT (EFE).- Los candidatos a la Casa Blanca, el demócrata Barack Obama y el republicano Mitt Romney, proponen planes marcadamente diferentes sobre Latinoamérica, aunque en sus campañas insisten a última hora en las mismas promesas: comercio y seguridad.

Tanto si es reelegido el presidente Obama como si vence Romney, es difícil que los comicios del 6 de noviembre revolucionen la relación de Estados Unidos con Latinoamérica, una región relegada a un segundo plano los últimos años ante otras prioridades en la política exterior de este país.

Poco a poco, sin embargo, los lazos con el continente se han hecho hueco en una ajustada campaña electoral en la que ambos candidatos han querido subrayar el comercio con la región como una prioridad y dejar en un segundo plano otros asuntos más incómodos, como el antagonismo con Cuba y Venezuela.

"Voy a expandir vivamente el comercio en Latinoamérica", afirmó Romney durante el segundo debate presidencial, al resaltar el alto crecimiento económico regional y subrayar su deseo de "añadir más tratados de libre comercio".

Bajo un gobierno de Romney, esa promesa se concretaría en su anunciada Campaña para la Oportunidad Económica en Latinoamérica (CEOLA, en inglés), que tratará de conectar entre sí los tratados comerciales en el continente, según explicó a EFE el exsecretario de Comercio republicano Carlos Gutiérrez.

"Se trata de que si un país tiene un tratado de libre comercio con Estados Unidos y Estados Unidos lo tiene con Chile, el primer país también lo pueda tener con Chile", apuntó Gutiérrez, que ha asesorado a Romney durante la campaña y promete que el republicano nombrará a un enviado especial para Latinoamérica.

Esa estructura, que podría integrar a una docena de países americanos, se integraría eventualmente en una plataforma comercial mundial que daría prioridad a Asia, en un diseño similar al del Acuerdo de Asociación Transpacífica (TPP) que ha impulsado Obama.

Tres de los once países miembros del TPP son latinoamericanos -Chile, Perú y México-, lo que, según la actual responsable de Washington para Latinoamérica, Roberta Jacobson, supone una "sólida presencia" del continente en ese acuerdo prioritario.

En un segundo mandato, Obama apostará por "una nueva y emocionante agenda comercial con los países del hemisferio", indicó Jacobson a periodistas a mediados de octubre.

Pero, como recordó a EFE el director del centro de estudios Diálogo Interamericano, Michael Shifter, "sólo se puede imaginar una política más comprometida con Latinoamérica si hay una recuperación fuerte de la economía en EE.UU.", un factor que será clave para que tanto Obama como Romney cumplan sus ambiciones comerciales.

La seguridad en México y Centroamérica será, necesariamente, otra de las prioridades del futuro presidente de EE.UU.

Si se trata de Obama, el énfasis estará en la idea de "responsabilidad compartida" en torno al narcotráfico y en "cristalizar algunos programas" que no han cuajado del todo en el primer mandato, según Jacobson.

Romney se centraría más que su antecesor "en la interdicción y menos en fortalecer las instituciones de los países", dijo a EFE Geoff Thale, de la Oficina de Washington para Latinoamérica (WOLA).

En su web oficial, el candidato se compromete a completar el muro iniciado en 2006 en la frontera con México para "protegerla de inmigrantes ilegales y redes del crimen trasnacional".

Una Casa Blanca capitaneada por Romney sería también más "fuerte y agresiva" con Cuba y Venezuela, países que Obama seguiría afrontando con cautela, coinciden Thale y Shifter.

En cuanto a Cuba, es improbable que Romney restrinja los viajes de académicos y familiares facilitados por Obama, según Gutiérrez, que cree sin embargo que el republicano no permitirá que siga "una política de remesas que no tiene límites, que ayuda a que (los

hermanos Castro) se puedan mantener en el poder".

Las críticas del recién reelegido Hugo Chávez en Venezuela seguirán recibiendo el silencio de Obama, de acuerdo con Shifter, mientras que Gutiérrez adelanta que Romney "no los va a ignorar, y tampoco va a dudar en imponer restricciones comerciales" a Caracas, aun cuando el 8 % del petróleo que importa EE.UU. es venezolano.

Precisamente Venezuela y Cuba fueron los únicos países de Latinoamérica aludidos en el último debate entre Obama y Romney, cuando el republicano criticó la predisposición del mandatario demócrata a dialogar con "las peores personalidades del mundo", entre las que citó a Chávez y al expresidente y líder de la revolución cubana Fidel Castro.

Gane quien gane, el futuro presidente debería afrontar un reto olvidado en las últimas administraciones: diseñar una nueva relación con unos países latinoamericanos que cada vez son "más independientes" y que buscan un diálogo entre iguales al que su vecino del norte "le cuesta" aún unirse, según Shifter.

BRASILIA, 29 OCT (PL) El canciller brasileño, Antonio Patriota, recibió hoy aquí al viceministro cubano de Relaciones Exteriores Rogelio Sierra Díaz, quien presidió la reunión intercancillería para evaluar la marcha de las relaciones bilaterales.

Patriota y Sierra Díaz pasaron revista al estado de los vínculos entre Brasilia y La Habana, y trataron temas de interés común e internacionales.

Posteriormente, el vicetitular de Cuba se reunió con su homologo de Brasil, Antonio José Ferreira Simoes, con quien examinó temas políticos, económicos y comerciales, así como asuntos regionales, relacionados con el proceso de integración en América Latina y el Caribe, el trabajo de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) y del Mercado Común del Sur (MERCOSUR).

El viceministro cubano destacó que el encuentro permitió corroborar el excelente estado de las relaciones entre Brasil y la isla, y trazo líneas de como deben conducirse estos vínculos durante el venidero año.

Se constato la coincidencia de enfoque de ambos países en el tratamiento de diversos temas regionales, internacionales y multilaterales, así como se expresó la disposición de continuar el trabajar de manera concertada en el abordaje de los asuntos bilaterales.

Brasil dijo- manifestó su respaldo a Cuba en su lucha contra el bloqueo económico-comercial y financiero impuesto por Estados Unidos.

Sierra Díaz señaló que en la tarde se celebró la reunión del mecanismo consultas políticas y cooperación entre el MERCOSUR y Cuba, presidido por los vicetitulares brasileño y de la isla, así como por representantes de las naciones miembros de este bloque.

Se trata de la primera cita de este mecanismo, lo cual constituye un paso importante para la ampliación de las relaciones entre la mayor de las Antillas y esa organización, aseveró.

En dicho encuentro se acordó realizar antes de finales de este 2012 la reunión de la Comisión administradora del acuerdo de complementación económica entre el MERCOSUR y Cuba, y se confirmó la posibilidad de participación de la isla en distintas reuniones especializadas dentro de ese bloque para tratar asuntos relacionados con la agricultura familiar, turismo y la mujer, entre otros.

Hubo asimismo un intercambio de diversos temas de interés para ambas partes y existieron coincidencias sobre asuntos regionales e internacionales, señaló.

Para el viceministro, este encuentro fue muy positivo, pues permite identificar múltiples áreas de trabajo en las cuales tanto Cuba como el MERCOSUR pueden intercambiar y complementar sus experiencias y desarrollar el comercio.

Integraron la comitiva, además de Sierra Díaz, la funcionaria del Ministerio de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera Mirna Martínez y el embajador de Cuba en Brasil, Carlos Rafael Zamora.

BOGOTÁ, 29 OCT (EFE).- La ONG Red Nacional de Iniciativas por la Paz y contra la Guerra (Redepaz) le propuso hoy al presidente colombiano, Juan Manuel Santos, y a las FARC que decreten una tregua de un mes en diciembre como muestra de confianza para avanzar en los diálogos de paz que proseguirán en Cuba tras la instalación de la mesa en Oslo.

En una nota publicada en su página electrónica, Redepaz le pide al presidente Santos y al jefe de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), Rodrigo Londoño, alias "Timochenko" acordar "una tregua de operaciones militares y de confrontación armada" entre el 15 de diciembre y el 15 de enero próximos.

El Gobierno colombiano y las FARC instalaron una mesa de diálogo en Oslo el pasado 18 de octubre y proseguirán en La Habana a mediados de noviembre.

Las negociaciones se adelantan sin un cese al fuego.

La ONG considera que la tregua "no debe ser interpretada como muestra de debilidad o de ventaja militar" sino que la iniciativa demostraría la "grandeza y honor entre combatientes".

Justifica su petición diciendo que la propuesta de tregua debe "ser vista como "un ejercicio de amor y solidaridad con el pueblo colombiano que clama poner fin a tanto derramamiento de sangre y avanzar hacia una paz duradera y estable".

Recuerdan que las festividades de fin de año, como la Navidad y el Año Nuevo, son "consideradas importantes para la mayoría del pueblo colombiano".

La semana pasada el presidente Santos había achacado su "moderado" optimismo en el proceso de paz emprendido con las FARC a los exitosos golpes que la fuerza pública ha asestado a esta guerrilla y a las mafias del narcotráfico.

En el último año, detalló el gobernante, las fuerzas de seguridad han dado muerte o capturado a 21 cabecillas de las FARC, entre ellos su jefe máximo, "Alfonso Cano".

BOGOTÁ, 30 OCT (NOTIMEX).- Organizaciones No Gubernamentales (ONG) consideraron hoy "difícil" que se pueda consolidar un proceso de paz en Colombia, sin que el gobierno del presidente Juan Manuel Santos y las rebeldes FARC pacten de forma previa un cese de hostilidades.

El director de la Fundación Cultura Democrática, Alvaro Villarraga, dijo este martes a NOTIMEX que "es difícil afianzar un proceso de paz, en medio de hostilidades", por lo que llamó a las partes a bajar la intensidad de la guerra.

La posición fue compartida por el vocero de la Asamblea por la Paz, Luis Eduardo Salcedo, quien estimó necesario que durante la negociación que realizarán las partes en Cuba, tanto el Ejército como la insurgencia reduzcan sus operaciones militares.

"Si el proceso avanza con una disminución de las hostilidades por parte de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y la tropa oficial, las condiciones serán mejores para consolidar el proceso", añadió el líder social.

El gobierno de Santos y las FARC iniciarán la próxima semana reuniones para preparar la discusión, a partir del 15 de noviembre próximo, del primer punto de la agenda de paz acordada durante la fase exploratoria en La Habana, Cuba.

La negociación, que tendrá a Chile y Venezuela como países acompañantes, girará sobre cinco puntos: desarrollo urbano, participación política, salidas al narcotráfico, fin del conflicto interno y reparación a víctimas de la guerra.

Los diálogos se desarrollarán de manera "ininterrumpida y prudente", sin un cese al fuego previo, lo que a juicio de politólogos colombianos podría poner en riesgo el proceso de paz que arrancará la próxima semana.

El Movimiento Nacional de Víctimas de Crímenes de Estado (Movice) coincidió en que se debe avanzar hacia la suspensión bilateral de hostilidades como "garantía fundamental para la preservación de la vida en las zonas donde se combate".

"En esa perspectiva, llamamos a los actores armados a comprometerse a un acuerdo humanitario que priorice la prohibición del desplazamiento forzado, el no reclutamiento de niños y el cese de las minas antipersonales", indicó en un mensaje.

El gobierno de Santos ha dejado en claro que solo habrá cese de hostilidades cuando se logre un acuerdo final con las FARC en la mesa de diálogo que lleve al fin de cinco décadas de confrontación armada interna en Colombia.

BOGOTÁ, 30 OCT (NOTIMEX).- La guerrillera de las rebeldes FARC de nacionalidad holandesa, Tanja Nijmeijer, viajó hoy desde el sur de Colombia rumbo a La Habana, Cuba, bajo la protección de la Organización de Naciones Unidas (ONU).

La radioemisora Caracol confirmó este martes que la insurgente llegó al aeropuerto de la ciudad de Neiva en una camioneta de Naciones Unidas y luego abordó una aeronave rumbo a Bogotá para después seguir camino a La Habana.

El operativo de traslado de Nijmeijer se hizo con estrictas medidas de seguridad y bajo la responsabilidad de delegados de Naciones Unidas para garantizar la integridad de la rebelde de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

Nijmeijer forma parte del grupo de negociadores de las FARC para los diálogos de paz con el gobierno del presidente Juan Manuel Santos que iniciaron el pasado 17 de octubre y continuarán el 15 de noviembre próximo en La Habana.

Los negociadores del gobierno y las FARC empezarán a discutir en Cuba el tema agrario, uno de los factores que históricamente es clave para buscar una salida política negociada a cerca de 50 años de conflicto armado.

BOGOTÁ, 30 OCT (EFE).- El grupo guerrillero Ejército de Liberación Nacional (ELN) aseguró hoy que está listo para declarar un alto el fuego y de hostilidades previo a un diálogo de paz con el Gobierno de Colombia.

"De nuestra parte, estamos listos para asumirlo (el cese el fuego) al comenzar los diálogos con el Gobierno", expresó el Comando Central del ELN en un comunicado difundido en un foro sobre la paz organizado en Bogotá por la cooperación suiza y respaldado por la ONU, a falta de dos semanas para que las FARC y el Gobierno comiencen su diálogo en Cuba.

El ELN y las FARC son las dos guerrillas que siguen activas en Colombia tras casi 50 años de conflicto armado interno.

"Somos optimistas con la paz, porque constatamos que hoy en día millones de compatriotas están reivindicando y luchando decididamente porque ese derecho contemplado en la carta constitucional se convierta en realidad", dijo el ELN, que ha expresado en varias ocasiones su disposición a sumarse al diálogo.

A juicio de esta guerrilla, "desarrollar una mesa de diálogo entre la insurgencia y el Gobierno colombiano, dentro de un acuerdo de cese el fuego y las hostilidades, daría mas certezas y confianza al proceso" y además aliviaría "a quienes padecen en carne propia los rigores del conflicto social y armado".

Un acuerdo bilateral en el mismo sentido han reclamado las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) dentro del proceso de paz con el Ejecutivo del presidente Juan Manuel Santos, instalado el 18 de octubre en Oslo y que comenzará formalmente el 15 de noviembre en La Habana.

Pero esa exigencia ha sido rechazada por Santos, con la advertencia de que las acciones militares solo se suspenderán una vez que Gobierno y FARC lleguen al acuerdo definitivo que ponga fin al conflicto.

El ELN asimismo afirmó que no recluta menores de edad, que no usa artefactos explosivos contra la población civil, que en sus filas se penaliza la violencia sexual y existe la igualdad de género.

Como las FARC, que cuentan con unos 8.100 combatientes, según el Ministerio de Defensa, el ELN está activo desde 1964 y su fuerza suma unos 2.500 miembros.

El foro "Protección a la población civil en el marco del conflicto armado y los diálogos de paz" fue organizado por la ONG suiza Llamamiento de Ginebra y el Programa Suizo para la Promoción de la Paz en Colombia (Suippcol), respaldado por el Servicio de Acción contra las Minas Antipersonal de la ONU.

MIAMI, 30 OCT 2012 (AFP) - El pintor cubano Agustín Bejarano, muy reconocido en su país, se declaró el martes culpable de abuso sexual de un niño de 5 años en 2011 y fue sentenciado en un tribunal de Miami a cumplir 42 meses de cárcel y 10 años de libertad bajo palabra, informaron fuentes oficiales.

El juez Dennis Murphy, del Tribunal Penal del Condado de Miami-Dade, dijo que una vez que Bejarano cumpla la sentencia, será deportado a Cuba.

El abogado de Bejarano, Mel Black, dijo que el pintor aceptó la culpabilidad del cargo para recibir una sentencia menor y poder reunirse con su familia en Cuba, reseñó el diario El Nuevo Herald en su edición en línea.

"Le dije que debía considerar la opción porque estos casos son muy difíciles de pelear, y son muy emocionales", dijo Black.

El pintor Agustín Bejarano, de 47 años, con residencia entre Cuba y México, fue arrestado en marzo de 2011 luego de participar y asistir a "Arteaméricas", una de las más importantes ferias de arte latinoamericano en Miami, en la que logró buenas ventas de sus

Bejarano ha estado en prisión bajo cargos de conducta lasciva y abuso sexual de un menor, delitos por los que arriesgaba hasta una pena de cadena perpetua. El juez se negó desde un principio a otorgarle la libertad bajo fianza por el riesgo que suponía que se fuera a

Un informe policial del arresto indicó que Bejarano visitaba junto a su 🛮 esposa a unos amigos en Hialeah (oeste de Miami) el domingo 20 de marzo de 2011 cuando entró con el niño a su habitación, le hizo tocar reiteradas veces su pene y lo besó en la boca.

Los padres del menor denunciaron días después el abuso a la policía, aparentemente luego de escuchar comentarios del niño sobre lo que había ocurrido.

Bejarano, oriundo de Camagüey, es uno de los pintores contemporáneos más reconocidos en Cuba. Ha recibido premios internacionales y realizado exposiciones en Europa, Asia, Estados Unidos y América Latina.

La detención del pintor causó una fuerte reacción de apoyo en la comunidad artística cubana, que lo ha defendido desde el primer momento mediante mensajes en la red. Asimismo un blog (agustinbejaranoesinocente.blogspot.com) fue creado por familiares del artista para reclamar su inocencia.

CARACAS, 30 OCT (EFE).- Más de 200.000 venezolanos han viajado a Cuba para recibir atención médica durante los doce años del llamado Convenio Integral de Cooperación Cuba-Venezuela, informó hoy la ministra venezolana de Salud, Eugenia Sader.

Sader precisó a la emisora VTV de la red estatal de televisión que una cuarta parte de los venezolanos beneficiados con el convenio, exactamente 53.407, corresponde a personas "con enfermedades crónicas de difícil cuidado, como traumatismos, malformaciones congénitas, cáncer y algún tipo de discapacidad".

"El convenio Cuba-Venezuela es un programa de solidaridad", insistió y detalló que "todos los viernes (...) salen vuelos de la aerolínea estatal Conviasa con pacientes que viajan a Cuba para recibir atención a sus problemas".

Se trata de casos que sobrepasan "la capacidad operativa quirúrgica" que se tiene en Venezuela, explicó.

"Por este convenio que muchos criticaron, porque no sabían que es producto de la solidaridad de Cuba, Venezuela no paga ni un dólar; este convenio es atención gratuita a los pacientes venezolanos", afirmó la ministra.

Insistió en que Venezuela no paga "por la atención en salud y cooperación para la formación de médicos venezolanos que desde hace 12 años ofrece Cuba a través de este convenio de solidaridad".

Los dos países han suscrito acuerdos que permiten que se encuentren en Venezuela cerca de 50.000 médicos, entrenadores deportivos, técnicos agrícolas y otros profesionales de la isla.

Los servicios de estos profesionales son remunerados y la isla caribeña los paga a cambio de los 100.000 barriles de crudo que Venezuela le provee diariamente.

Los Gobiernos de Venezuela y Cuba también impulsan la llamada "Operación Milagro", un programa que permite realizar operaciones oftalmológicas a enfermos latinoamericanos sin recursos, así como otros convenios que incluye la formación de miles de estudiantes de medicina asimismo de los países latinoamericanos y caribeños.

Al conmemorarse en 2010 los diez años de la firma del Convenio Integral de Cooperación Cuba-Venezuela, la prensa oficial venezolana destacó que hasta entonces este había demandado gastos por 6.556 millones de dólares.

LA HABANA, 30 OCT (XINHUA) -- La viceministra de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente de Cuba, América Santos, dijo hoy que la estrategia general de la isla de adaptación al cambio climático debe garantizar el uso racional y protección de los recursos hídricos.

Durante la inauguración del IX Congreso de Ciencias del Mar, MarCuba 2012, en el Palacio de Convenciones de La Habana, la funcionaria señaló que la mejor variante para Cuba es la adaptación anticipada al cambio climático. MarCuba 2012 está previsto hasta el próximo 2 de noviembre y cuenta con la asistencia de especialistas de 25 naciones.

Santos agregó que la adaptación a las modificaciones del clima también facilitará la conservación y protección de las playas y áreas de manglares, al igual que la preservación de la biodiversidad. Entre los participantes se encuentra Wendy Watson-Wright, subdirectora de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y secretaria ejecutiva de la Comisión Oceanográfica Intergubernamental (COI).

La agenda científica del encuentro incluye temas referidos a los peligros del clima y su impacto en las zonas costeras.

Con sede en París, la COI fue instituida por la Conferencia General de la UNESCO en 1960, en la actualidad tiene 138 Estados miembros y promueve programas para un mejor manejo de los recursos marinos y de los océanos, que ocupan estos últimos la mayor parte del planeta.

LA HABANA, 30 OCT 2012 (AFP) - La famosa bailarina cubana Alicia Alonso, retirada de la danza activa hace décadas por su edad y limitaciones físicas, sorprendió en el Festival de Ballet de La Habana al bailar la noche de lunes una corta danza, que fue recibida con una ovación por los asistentes.

Próxima a cumplir 92 años, y con limitaciones motrices y de visión, Alonso interpretó "Retrato para el recuerdo" en el homenaje que el festival le rindió a Ernesto Lecuona (1895-1963), uno de los más grandes músicos cubanos, cuya composición más conocida, "La comparsa", cumple 100 años.

"Fue interminable la ovación de este lunes, que de seguro se repetirá en las sucesivas jornadas del 23 Festival", dijo el diario Juventud Rebelde.

Alonso, directora y coreógrafa del Ballet Nacional de Cuba y presidenta del Festival, demostró que "su espíritu aún danza a la altura de las leyendas", añadió.

Alonso bailó de la mano de Jorge Vega, un ex primer bailarín cubano retirado que reside en México, que al igual que otros jubilados en la danza activa como Martha García, María Elena Llorente, Orlando Salgado, Lázaro Carreño y Osmay Molina, cerraron con danzas el homenaje a Lecuona.

El Festival de 11 días se efectúa en cuatro grandes salas de La Habana y una de Cárdenas (150 Km. al este de La Habana), con 30 grandes espectáculos y 56 estrenos, de ellos nueve a nivel mundial, bajo el lema "de la tradición y los nuevos caminos".

Entre las compañías invitadas están Ballet Preljocaj y Malandain Ballet Biarritz (ambos de Francia), Jo Str mgren Kompani (Noruega), el Ballet Concierto de Puerto Rico, y José Manuel Carreño y Estrellas del Ballet Norteamericano.

Además del homenaje a Lecuona, están previstas otras dos galas: por el centenario del natalicio del escritor cubano Virgilio Piñera (1912-79) y por el 40 aniversario del montaje de Alicia Alonso del ballet Giselle, que selló su fama como gran bailarina y coreógrafa.

El festival celebra también los 64 años del Ballet Nacional de Cuba, fundado por Alonso, que ha alcanzado renombre internacional y ha dado numerosas figuras de relieve mundial.

LA HABANA, **29 OCT (XINHUA)** -- La Federación cubana de Boxeo anunció hoy el equipo que representará a la isla en el próximo Campeonato Mundial de ese deporte para juveniles, que se efectuará del 29 de noviembre al 7 de diciembre en Ereván, Armenia.

El Comisionado Nacional, Alberto Puig, informó que el conjunto está encabezado por el mosca Jorge Luis Cordero, el ligero Luis Oliva y el superpesado Yoandy Toirac. También integran el seleccionado el ligero welter Kevin Brown, el welter Osnay Bencomo, el pluma Alexei Guibert, el minimosca Andy Cruz, el mediano Eduardo Dinza, el semicompleto Angelo Morejón y el crucero Herich Ruiz.

Puig señaló que el objetivo del plantel es reeditar el reinado de Bakú-2010, donde Cuba conquistó tres medallas de oro, una de plata y una de bronce.

Los campeones entonces fueron el Robeisy Ramírez --ahora monarca olímpico--, el semicompleto Irosvani Duverger y el crucero Leinier Peró, en tanto el pluma Norlan Yera ganó la presea plateada y el minimosca Yosvany Veitía el bronce.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 30 (ANSA) - El presidente Hugo Chávez buscará consolidar su socialismo del siglo XXI con la ayuda de sus ex compañeros de armas, quienes aspiran conquistar 12 de las 23 gobernaciones en las próximas elecciones del 16 de diciembre.

"Hugo Chávez tiene muy presente su formación militar y está usando su estrategia para militarizar a la sociedad, tratando de imponer en las gobernaciones a sus ex compañeros de armas de mayor confianza para garantizar el proceso y avanzar hacia el Estado

totalitario", afirmó hoy Fernando Ochoa Antich, ex ministro de la Defensa, en conversación con ANSA.

Ochoa, quien enfrentó el golpe de estado del 4 de febrero de 1992 que lideró Chávez contra el ex presidente Carlos Andrés Pérez (1989-1993), aseguró que el mandatario reelecto tiene una "ambición infinita por el poder".

"Él está tratando de colocar en las gobernaciones subalternos para hacer que el poder gire entre él, que se siente el gran caudillo, y los caudillos menores que estarán en cada una de las gobernaciones", señaló.

Chávez, quien también preside el oficialista Partido Socialista Unido de Venezuela (Psuv), designó a los 23 candidatos a las gobernaciones, de los cuales 12 son ex integrantes de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB).

El último en nombrar fue al ministro de Defensa, Henry Rangel Silva, quien abandonó su cargo para optar por la gobernación del Estado Trujillo (oeste).

"El hecho que 12 candidatos a gobernadores sean militares retirados, demuestra que el Psuv no es un partido sino una logia militar, formada por ex oficiales con ideales marxistas que están dispuestos a seguir y hacer lo que diga Chávez", opinó Ochoa.

Agregó que "también demuestra el temor que tiene Chávez a los liderazgos naturales, que pueden surgir de las bases del partido y que al ser independientes, pudieran cuestionarlo e, incluso, convertirse en posibles sustitutos, si se agrava su salud".

Por el contrario, para Argimiro Aponte, miembro del partido Por la Democracia Social, (Podemos), aliado del gobierno, la designación deja claro "la fusión que hay entre el pueblo y los militares en la construcción de la nueva patria".

"Durante casi 14 años el presidente ha sido acusado de querer militarizar a la sociedad pero hoy más que nunca ha quedado demostrada su vocación democrática, a través de los 15 procesos electorales", expresó Aponte en diálogo con ANSA.

Aponte explicó que Podemos respalda las 23 candidaturas socialistas y "trabajará para materializar la participación popular y protagónica en el nuevo período de gobierno de Chávez".

"Desmontar el Estado burgués no es una cuestión de hoy para mañana, se requiere un esfuerzo sostenido, por eso hay que aplicar la autocrítica, revisar y reunificar lo que sea necesario para avanzar", concluyó.

A partir del próximo jueves 1, arranca la campaña electoral de unos 135 candidatos que se disputarán las 23 gobernaciones en los comicios del 16 de diciembre, donde también se escogerán a los legisladores para los Consejo Legislativos estatales.

LA PAZ, **30 OCT 2012 (AFP) -** La aprobación ciudadana a la gestión del presidente de Bolivia, Evo Morales, está en 43%, 4 puntos más que en marzo pasado, pero aún lejos del 64% que atesoraba al inicio de su segundo mandato en enero de 2010, dice una encuesta de prensa difundida este martes.

La firma privada Ipsos, autora del sondeo por encargo del diario privado Página Siete, que difundió los resultados, informó que la aprobación del presidente Morales, un indígena de tendencia izquierdista, está en 43% en las ciudades de El Alto, La Paz, Cochabamba y Santa Cruz, las más pobladas del país de 10 millones de habitantes.

El 43% de la población rechaza la gestión de Morales, según el mismo trabajo estadístico.

Morales llegó a la presidencia en enero de 2006, luego de ganar las elecciones con el 54% de los sufragios, y comenzó su segundo mandato en enero de 2010 tras revalidar el cargo con el 64% de los votos.

Sin embargo, durante 2010, 2011 y 2012 su imagen sufrió un fuerte deterioro, primero por intentar sin éxito un impopular incremento en el precio de los combustibles y luego por su decisión de construir, contra viento y marea, una carretera por el Territorio Indígena y Parque Isiboro Sécure (TIPNIS) en el centro del país.

Ipsos explicó que la encuesta se realizó en septiembre, se entrevistaron a 808 hombres y mujeres mayores de 18 años con un margen de error de + - 3,39%.

NUEVA YORK, 30 OCT (EFE).- Mientras la emoción persiste sobre quién será el próximo presidente de EE.UU., hay una cosa segura: ésta será la elección más cara de la historia, con un presupuesto total que lleva camino de superar los 2.000 millones de dólares.

Si bien las campañas de Barack Obama y Mitt Romney andarán cerca del récord conjunto de hace cuatro años, la gran diferencia está en la aparición en estos comicios de unas entidades -los llamados "superPAC"- que han generado un aluvión de millones tan exagerado que ya han surgido voces que piden una nueva reforma de la financiación electoral.

"El pueblo estadounidense está harto del sistema de financiación política y quiere una reforma total", reconoció a EFE Adam Skaggs, profesor de Leyes de la Universidad de Nueva York (NYU).

La enorme polarización de la política nacional en Estados Unidos en los últimos años ha ayudado a que el demócrata Obama, el republicano Romney y sus aliados respectivos estén amasando -y gastando- cantidades increíbles de dinero para intentar captar votos.

Según las cifras divulgadas en Washington por la Comisión Federal Electoral (FEC), la campaña de Obama había recaudado hasta el 17 de octubre 556 millones de dólares, mientras que la de Romney había obtenido 340 millones, lo que totaliza 896 millones de dólares.

A ese ritmo, y con más de dos semanas de obtención de fondos por delante hasta la votación del 6 de noviembre, las dos campañas llegarán a esa fecha habiendo superado la barrera de los 1.000 millones recaudados.

El récord absoluto está en los 1.113 millones de las elecciones de 2008 (en las que la campaña de Obama llegó a los 745 millones gracias a la extraordinaria popularidad del actual presidente en esa campaña).

Si bien este año las campañas oficiales no parece que vayan a superar esa cifra, entre los partidos políticos propiamente dichos, sindicatos, empresas y otras organizaciones (como los "superPACs"), han recaudado hasta ahora otros 1.003 millones de dólares, según las últimas cifras.

Si se suma el dinero destinado a las campañas para la renovación de la totalidad de la Cámara de Representantes y un tercio del Senado, elecciones a gobernadores y el gastado por otros grupos independientes, el total de los próximos comicios podría rondar los 6.000 millones, según el "Center for Responsive Politics", una entidad independiente que estudia la financiación de la política en EE.UU.

Los "superPAC" son unas entidades surgidas tras una controvertida decisión que tomó en 2010 el Tribunal Supremo, en la que aprobó la creación de organizaciones que puedan captar cantidades de dinero ilimitadas de personas y empresas para canalizarlas a objetivos políticos.

Si bien los "superPAC" son en teoría independientes de las campañas de cada candidato, algunos de ellos son únicamente apéndices suyos, y los más próximos a Obama y Romney están dirigidos por personas ligadas a ellos, por lo que en la práctica son "brazos en la sombra" de las campañas, según afirma Skaggs.

A favor de Obama hay ocho "superPAC" y cinco en contra, mientras que Romney tiene once en su favor y siete que se movilizan contra él

Las actuales normas establecen que una persona, empresa o entidad puede aportar un máximo de 2.500 dólares por candidato y elección, pero la sentencia de 2010 rompió definitivamente los esquemas al permitir las aportaciones ilimitadas para apoyar causas políticas no relacionadas directamente con las campañas.

Así, millonarios, grandes empresas, sindicatos y simples ciudadanos se han lanzado en los últimos años a una vorágine de gastos en defensa de sus puntos de vista, con lo que esperan ayudar a sus candidatos preferidos e influir en la adopción de medidas que les afectan o interesan.

Los dos grandes partidos, el Republicano y el Demócrata, han destinado hasta ahora 203 millones de dólares a la elección presidencial, mientras que empresas, sindicatos, individuos o entidades varias han gastado 310 millones.

Pero la palma se la llevan los "superPAC", con 490 millones de dólares, lo que lleva el total de dinero gastado hasta ahora por entidades externas a las campañas propiamente dichas a los citados 1.003 millones de dólares.

Skaggs lamenta que los "superPAC" hayan agravado el tradicional problema de que los grandes financieros de las campañas electorales tengan luego acceso a los políticos que apoyan para favorecer sus intereses.

"Se ha generado un vasto potencial para el escándalo y la corrupción", señala este profesor universitario, que considera que los excesos han generado no solo hartazgo en los ciudadanos, sino también la sensación en la clase política de que hace falta echar el freno

Skaggs considera que existe "una creciente conciencia en que el actual sistema no funciona", por lo que "hay una posibilidad real" de cambio tras las elecciones.

WASHINGTON, 30 OCT (EFE).- La agenda legislativa del próximo inquilino de la Casa Blanca, ya sea el presidente de EE.UU. y candidato a la reelección, Barack Obama, o su rival republicano, Mitt Romney, dependerá en buena medida de qué partido logre la hegemonía en las dos cámaras del Congreso.

El próximo 6 de noviembre, los estadounidenses votarán por la continuidad de Obama en el poder por otros cuatro años o por un cambio de rumbo con Romney, pero también elegirán la totalidad de los 435 escaños de la Cámara de Representantes y 33 de los 100 del Senado, además de una decena de puestos de gobernador y varios cargos estatales y locales más.

Tras esos comicios, tanto los que ganen como los que pierdan la reelección regresarán a Washington para una breve sesión legislativa antes de fin de año, conocida en inglés como "lame duck" (pato cojo), para tratar de resolver los asuntos que quedaron pendientes.

La primera sesión legislativa del 113 Congreso comenzará la primera semana de enero de 2013, y será la primera que refleje la nueva configuración del mapa electoral de EE.UU., elaborado en base a los resultados del Censo de 2010.

En la actualidad, los republicanos controlan la Cámara Baja, por 241 a 194, y los demócratas el Senado, 53-47, incluyendo a los dos independientes que suelen votar con la bancada demócrata.

De los 435 escaños en juego en la Cámara Baja, alrededor de 60 se califican como los más reñidos, y los demócratas necesitarían ganar en 25 distritos para sumar 218 escaños y hacerse con el control de ese órgano legislativo, una posibilidad muy remota, según los expertos.

Los demócratas controlaban ambas cámaras del Congreso en 2010, pero perdieron en la Cámara Baja en los comicios legislativos de ese año, gracias en parte al surgimiento del movimiento conservador "Tea Party" y la polémica generada por la aprobación de la reforma de salud impulsada por Obama.

Mientras, de los 33 escaños en disputa en el Senado, alrededor de una decena ofrecen las disputas más polémicas este año, en particular en las zonas central y oriental de Estados Unidos.

Aunque los analistas prevén que los demócratas mantendrán el control de la Cámara Alta, los republicanos sólo necesitan cuatro escaños para arrebatarla si Obama gana la reelección, o tres, si gana Romney (ya que el vicepresidente tiene derecho al voto en el Senado en caso de empate).

Los líderes latinos también podrían aumentar su cuota de poder político en ambas cámaras del Congreso, según proyecciones de la Asociación Nacional de Funcionarios Latinos Elegidos (NALEO, en inglés).

Según el grupo, el número de legisladores latinos en la Cámara de Representantes podría aumentar de 24 a hasta 31, y aumentar de dos a tres en el Senado, si gana el republicano Ted Cruz frente al demócrata Paul Sadler, en Texas.

NALEO vaticina que cinco candidatos latinos ganarán su contienda para representar a sus distritos en la Cámara Baja: Tony Cárdenas y Juan Vargas, en California; Michelle Luján, en Nuevo México, y Filemón Vela y Joaquín Castro, en Texas.

Si gana Cruz en Texas, se sumaría a los senadores Marco Rubio, republicano por Florida, y Bob Menéndez, demócrata por Nueva Jersey, quien tiene prácticamente asegurada su reelección.

Entre las contiendas más reñidas del Senado figura la del demócrata Richard Carmona, quien disputa con el legislador republicano Jeff Flake el escaño por Arizona que dejará vacante el republicano Jon Kyl, que anunció su jubilación.

También se suman a la lista las contiendas por el escaño del Senado en estados como Nevada, Ohio, Virginia y Wisconsin, que además figuran en el puñado de estados clave para definir al ganador de las presidenciales.

En Nevada, un estado con alta concentración de votantes hispanos, la legisladora demócrata Shelley Berkley espera que una victoria de Obama le ayude a ganar el escaño por el Senado frente a su rival republicano, Dean Heller.

En Virginia, dos exgobernadores, el republicano George Allen y el demócrata Tim Kaine, se disputan el escaño por el Senado y, para el pasado 30 de septiembre, ambos habían invertido poco más de 24 millones de dólares en esta contienda, según el Centro para Políticas Responsables, que lleva cuenta de los gastos electorales.

Según ese centro político, entre las contiendas más costosas de este ciclo electoral están también la del escaño por Massachusetts en el Senado, con casi 38 millones de dólares, y la del escaño por Minesota en la Cámara Baja, con casi 21 millones de dólares.

WASHINGTON, 30 OCT (EFE).- Mientras pierden elección tras elección a más votantes hombres y blancos, los demócratas confían a una semana de los comicios presidenciales más que nunca en cuatro grupos de electores: mujeres, jóvenes y las minorías latina y negra.

Hace unos días, la hispana Carmen Romí hizo cola desde las cuatro y media de la mañana con su hermana, su hija y su sobrina para ver a Obama en un acto de campaña.

"En cuatro años no se puede arreglar todo lo que se hizo antes, pero estamos saliendo adelante con él", dijo Romí desde la primera fila del mitin con Obama en Fairfax, Virginia, estado contiguo a la capital estadounidense.

Los hispanos, un grupo electoral al alza que ya representa a más de 20 millones de la población con derecho a voto, apuestan en esta campaña una vez más por los demócratas.

Entre los votantes registrados latinos, el candidato demócrata cuenta con la opinión favorable de 8 de cada 10 de ellos, mientras que Romney arrastra un 57 % de electores hispanos en su contra, según un estudio de Latino Decisions publicado este lunes.

Romí y las mujeres de su familia encontraron abundante compañía femenina en el encuentro en Fairfax, como Kandy y Linda, dos amigas blancas y jubiladas que tienen plena confianza en que Obama contará con el apoyo mayoritario del voto femenino.

Para Linda, Obama "tiene mejor reputación entre las mujeres" y asegura que es gracias a su apuesta por las medidas de planificación familiar, igualdad salarial entre sexos y en política social, "que interesa más a ellas que a ellos".

El director de la campaña demócrata, Jim Messina, presumía en conferencia telefónica el lunes que el partido lidera "entre mujeres por doble dígito en todos los estados clave, y hay que recordar que la mayor parte de los votantes son mujeres".

Desde hace décadas, el número de mujeres registradas para votar supera a los hombres: en 2008 fueron 70,4 millones de electoras, según el Center for American Women and Politics.

Pese a ser una elección reñida, hay encuestas que le dan a Obama hasta 14 puntos de ventaja sobre Romney entre las mujeres, según datos de Quinnipac.

"Parte de esto tiene que ver con el hecho de que las mujeres son más propensas que los hombres a ser demócratas y el partidismo es un indicador muy importante de la decisión de voto", argumenta Jennifer Lawless, experta en el binomio mujer y política en la American University.

"Pero también tiene que ver con el hecho de que los demócratas han sido más propensos que los republicanos a la hora de abordar la equidad política, económica y social de las mujeres y su autonomía", agregó Lawless a EFE.

Entre los miles de asistentes al mitin estaba también Colony Cook, una pro-Obama de 24 años, mujer, pero también joven y negra.

Obama, catapultado a la historia como el primer presidente negro de la historia del país, cuenta con una fidelidad altísima entre los votantes afroamericanos.

Aunque después de cuatro años en el Gobierno han perdido pasión por su figura, Obama mantiene la lealtad del 92 % de los votantes registrados, según una encuesta reciente de The Wall Street Journal y NBC News, que da un mínimo apoyo a Romney del 5 % entre esos electores.

Los jóvenes, especialmente con estudios, son el cuarto pilar en el que confían los demócratas, aunque los expertos alertan de riesgos.

El profesor de historia electoral americana Allan Lichtman ve un doble peligro, "la baja participación" en la que pueden caer los jóvenes y la posibilidad de que los que son blancos opten por el republicano Mitt Romney, como tantos otros electores de esta comunidad.

"Los demócratas sufren una 'hemorragia' entre los hombres blancos desde hace años", insistió a EFE el experto en política nacional Leonard Steinhorn, de la American University.

Por eso se aferran en estos últimos días de campaña a cuatro grupos electorales clave, que contribuyeron al triunfo de Obama en 2008.

CHARLOTTE (EE.UU.), 30 OCT (EFE).- Millones de votantes, fundamentalmente de las minorías hispana y afroamericana, podrían no acudir a las urnas en Estados Unidos el 6 de noviembre por una serie de leyes electorales estrictas que han convertido el voto en más difícil o arriesgado para ellos.

A ello se une el poco entusiasmo por los candidatos presidenciales, el presidente demócrata Barack Obama y el republicano Mitt Romney, la desconfianza en las instituciones políticas o la simple apatía electoral entre quienes piensan que su voto no cambiará nada.

Según un análisis del Centro de Estudios Electorales Americanos, organización no partidista con sede en Washington, unos 90 millones de estadounidenses no votarán el próximo martes.

"Hay desconfianza en los líderes, en los partidos políticos, falta de educación sobre el proceso electoral, el tono negativo de las campañas y sus mensajes, las mismas promesas que no se cumplen,... la lista puede continuar", afirmó a la prensa Curtis Gans, director del centro.

Pese a la apatía o desilusión de algunos votantes, según el Centro Hispano Pew el electorado hispano ha crecido en "tamaño e importancia" respecto a 2008 y en 2012 y ya son 23,7 millones los que pueden votar, lo que supone un incremento de más de cuatro millones respecto a las pasadas presidenciales, en las que terminaron votando 10 millones.

De acuerdo con las predicciones de la Asociación Nacional de Funcionarios Electos y Designados (NALEO), al menos 12,5 millones de hispanos votarán, mientras que el Southwest Voter Registration Project estima 10,5 millones.

En 2012, los latinos representan el 11 % del total de los electores en el país y el "factor decisivo" en nueve estados clave, que suman 101 votos electorales de los 270 que se necesitan para llegar a la Casa Blanca.

"La gran incógnita a despejar en noviembre será cuántos realmente votarán y, si nos llevamos por las estadísticas demográficas, un aumento de población resulta en más votantes", explicó a EFE Mark Hugo López, director asociado del Pew Hispanic Center.

Según el experto, es difícil predecir si habrá una gran abstención del votante hispano en las urnas, y apunta que algunos grupos como los jóvenes, que acaban de cumplir los 18 años y son primeros votantes, o los latinos que viven en estados no considerados de "batalla", como California y Texas, podrían "no estar tan entusiasmados".

Otro factor que podría mantener a los hispanos alejados de las urnas es que en 33 estados requerirán presentar una identificación en el lugar de votación.

De acuerdo con el Centro Brennan, cerca del 11 % de los ciudadanos estadounidenses, en torno a 21 millones, no tienen un carné de identidad del Gobierno con foto, la mayoría son ancianos, jóvenes sin educación universitaria, pobres e hispanos.

Un informe reciente del grupo cívico "Advancement Project" planteó las posibles barreras legales que enfrentarían 10 millones de hispanos en 23 estados, que los privarían de su derecho al voto.

Estas restricciones se manifiestan en varias formas: en "purgas" a gran escala del censo electoral en al menos 16 estados después de que hayan sido adoptadas leyes que exigen más documentos como prueba de ciudadanía y la utilización de cédulas de identidad estatal con fotografía antes de poder emitir un voto.

En Florida se han implementado 'purgas' de hispanos en las listas electorales.

En contraste, una encuesta del Centro Hispano Pew arrojó que el 97 % de los votantes latinos confían en que cuentan con los documentos de identificación necesarios para participar en los comicios.

"Las barreras que quizás puedan enfrentar los hispanos a la hora de inscribirse y votar es la falta de información del proceso, en parte por ser una comunidad que constantemente se está moviendo de un lugar a otro", apuntó López.

Sin embargo, se han llevado a cabo varias campañas a nivel nacional para movilizar a la creciente población hispana.

El Consejo Nacional de La Raza (NCLR), a través de "Movilizados al Voto", consiguió el registro de 65.000 latinos de todo el país, inclusive en estados que no son tradicionalmente 'hispanos' como Carolina del Norte y Pensilvania.

También LULAC, que en 2010 comenzó la iniciativa "Nuestras Voces. Nuestra Elección", ha logrado de momento registrar a 12.000 votantes en 22 estados.

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Correctora: Raquel Román Gambino Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución